
夏寶龍今來香港考察調研七天

【大公報訊】記者吳俊宏報道：新一屆
區議員自1月1日正式上任後，至今已經服務
社區接近兩個月。多位區議員昨日表示，歡
迎夏寶龍主任再次來臨香港，考察香港完善
地區治理的新面貌。他們指出，各區議會在
民政專員的主導下，區議員齊心協力，工作
更加務實、更加投入，大家在開會時減少了
爭議，全部以服務地區市民為己任，不辜負
夏主任對區議員改善民生的殷切期盼。

開會時減少爭議 工作更務實
中西區區議員楊開永表示，夏寶龍主任

自去年4月中來港考察後，在重塑區議會後再
度來港，體現了中央對香港事務的高度重
視，對香港同胞的親切關懷和對香港發展的
全力支持。他說，特區政府近來在刺激消
費、振興經濟做了大量卓有成效的工作，
「日夜都繽紛」 有聲有色， 「盛事經濟」 浪
接浪，全港十八區各有各精彩。而新一屆的
區議員發揮好特區政府和居民之間的橋樑紐
帶作用，以貼心服務居民為己任，致力了解
社區居民的急難愁盼，並協助解決他們的日
常實際困難，以回報廣大市民的信任和支
持，不辜負中央對區議員發揮好作用，改善
地區民生的殷切期盼。

東區區議員植潔鈴說，新一屆的區議員
已於1月1日正式上任，至今已經積累了接近
兩個月的服務經驗，相信是次夏寶龍主任來
港考察，在了解地區治理實踐情況方面時機
很合適。她說，相信夏主任一定會關心地區
實際運作上的情況，例如民政專員如何統籌
區議會，而區議會與關愛隊的互補關係、區
議會與市民的實際服務工作情況等，檢驗我
們在完善地區治理的實際工作。

東區區議員林心廉指出，完善地區治
理，共創更好明天，是新一屆區議員的使命
和職責。重塑區議會後， 「愛國者治港」 原
則落實到特區治理架構最後一公里。很開心
夏寶龍主任再次來臨香港，考察香港地區治

理的新面貌。他說，新一屆區議會在地區工
作環境上有很大改變，我們在服務地區工作
時更加務實、更加投入、更有獲得感，大家
以服務地區市民為己任，以提升地區市民生
活幸福指數為目標，區議會回歸到原來的初
衷，以提升地區內民生、居住環境等為工作
重心，為市民帶來更多幸福感。

西貢區議員陳志豪表示，中央及夏寶龍
主任高度重視地區治理工作，夏主任早前在
全國港澳研究會成立十周年大會上，也發表
了對新一屆區議會的期盼，並充分肯定區議
會的重要性。相信夏主任的香港調研行程，
也會包括走進社區視察，從而對香港的地區
治理狀況有更深刻的體會與掌握，對中央的
港澳工作會有重要調研價值。

屯門區議員馮沛賢表示，夏主任再次到
港了解香港經濟發展、地區治理等方面的最
新情況，反映國家對香港的重視。當前特區
政府正就基本法23條立法進行諮詢，又為新
一份財政預算案作準備，早前已為區議員進
行多場諮詢簡介會，區議員作為完善社區治
理的一環，夏主任來港調研，對議員發揮鼓
舞及鞭策功效，推動區議員履職盡責，做好
「上情下達，下情上報」 的工作，提升政府
施政及完善地區治理的效能。

完善地區治理 區議會回歸服務市民初衷

【大公報訊】記者吳俊宏報道：中央港
澳工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室
主任夏寶龍今日（22日）至下周三（28日）
來港考察調研，了解香港經濟發展、地區治
理等方面的最新情況。有商界人士認為，
夏主任再度來港考察調研，充分體現中央對
香港發展的高度重視，希望夏主任在港了解
第一手的經濟情況後，能夠進一步帶回北
京、帶到中央各部委，為香港的經濟加快復
甦、改善港人民生問題，帶來更大利好。

商湯科技香港公司戰略顧問、立法會選
委會界別議員尚海龍表示，欣聞夏寶龍主任
來港調研考察，特別是除一些政治議題外，
特別關心香港的經濟發展，這無疑是對香港
由治及興帶來重大的利好，結合有消息透露

近期中央對香港建議放寬個人遊的建議

持積極態度，尚海龍表示令人興奮，相信中
央特別是夏寶龍主任本人都做了大量的協調
和努力。

尚海龍希望夏主任在港了解第一手的經
濟情況後，能夠進一步帶回北京、帶到中央
各部委，為香港的經濟加快復甦、縮窄赤
字、持續改善港人民生、破解深層次矛盾，
帶來更大、更多的利好。

助港注入更大「興」動能
紡織及製衣界立法會議員陳祖恒認為，

繼去年四月，夏主任再度來港考察調研，充
分體現中央對香港發展的高度重視。夏主任
去年四月在重要講話中提出 「六個相信」 ，
當中勉勵香港鞏固作為 「孕育機遇與財富的
熱土和天堂」 ，為香港發展注入信心、指明

方向。過去一段時間，香港各界積極貫徹落
實 「六個相信」 ，例如在招商引資、推動盛
事經濟、創科發展等，取得不俗成果。

陳祖恒指出，在中央堅實支持下，香港
可繼續發揮好 「一國兩制」 、 「背靠祖國，
聯通世界」 和國際化的獨特優勢，加快 「八
大中心」 建設，並以香港的獨特優勢，支援
工商界開拓更多商機和融入國家發展大局。
他亦希望政府繼續着力推動紡織及製衣界的
發展，讓業界繼續使出十八般武藝，以業界
優勢貢獻香港經濟、文化及創科發展，並把
握好 「一帶一路」 等國家重大機遇，將紡織
業的產業鏈做大做強，同時繼續做大 「中國
品牌」 ，將具中國文化元素的服裝文化推廣
出去，協助經濟蓬勃發展，助港注入更大
「興」 的動能。

商界：利好香港經濟復甦改善民生

▲完善地區治理體系後的第一次區議會選舉
於去年12月圓滿成功舉行。
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【大公報訊】記者龔學鳴報道：行政長官李家超20日及21日一
連兩日舉行座談會，分別與約30位港區全國人大代表和超過100位
港區全國政協委員會面，在他們於三月初到北京出席第十四屆全國
人民代表大會第二次會議和中國人民政治協商會議第十四屆全國委
員會第二次會議前交流意見。政務司司長陳國基、政制及內地事務
局局長曾國衞和行政長官辦公室主任葉文娟亦有出席座談會。

李家超表示，港區全國人大代表和港區全國政協委員是國家重
要組織成員，也是來自社會不同界別的翹楚，關心及熟悉國家和香
港事務。特區政府根據去年施政報告推進恆常交流機制，加強與港
區全國人大代表和港區全國政協委員的聯繫，團結愛國愛港力量，
並就特區政府的重要政策交流意見。

感謝提建議 讓港更好發揮優勢
李家超感謝與會的港區全國人大代表和港區全國政協委員就推

動香港更積極融入國家發展大局、推動粵港澳大灣區高質量發展、
促進本地經濟和民生發展等議題提出一系列具建設性的建議，讓香
港更好發揮背靠祖國、聯通世界的獨特優勢，利用自身所長，貢獻
國家所需。

大公報記者 龔學鳴

中央港澳工作辦公室主任、國務院港

澳事務辦公室主任夏寶龍將於2月

22日至28日來港考察調研，了解香港經

濟發展、地區治理等方面的最新情況。

行政長官李家超熱烈歡迎夏寶龍主

任再次來港考察調研，並感謝中央對香

港的關心和重視。特區政府正加緊進行

各項相關預備工作，確保考察調研順利

進行。多名政界人士表示，夏主任不足一

年內再次來港，讓社會各界感受到了中

央對香港市民和各業人士的關懷和重

視，相信他此行將更好地了解香港經

濟、民生、房屋等發展情況，有助中央

制定政策。

行政會議成員、商界（第一）立法會議員林健鋒相
信，夏寶龍主任希望更深入了解香港過去一年復甦後的實
際情況。他說，現時地緣政治影響本港的出入口及製造
業，同時工商界近年除了歐美市場，亦發展中東及東盟市
場，特區政府在調整相關政策。他相信，如果能向夏主任
充分反映本港在經濟、民生、房屋等全面情況，使得中央
有更深度了解，有助制定調整相關支持政策，相信屆時香
港經濟不只曙光初露，更能 「太陽高照」 。

全國港澳研究會副會長譚耀宗認為，夏寶龍主任此次
來港的時機合適，因為基本法23條立法諮詢工作很順利，
他來港是表示對立法工作的支持，而財政預算案即將發
表，他將調研香港經濟發展，表示中央對港的關心、關
懷。至於全國兩會下月會召開，此行有助中央制定政策時
更多了解本港情況。

了解經濟發展及地區治理
譚耀宗指出，這是夏寶龍主任不足一年內再次來港，

相信他的行程有延續性，要看哪些工作做得到或者要改
善。他認為中央很關心本港，希望通過此行及時了解更
多，有何事情需要中央幫助。至於今次行程比去年多一
日，相信夏主任希望接觸更多人和看更多內容。

全國港澳研究會顧問劉兆佳表示，夏主任此時來港，
可以更好地了解香港正面對的重點問題。通過調研可以掌
握第一手資料，方便中央制訂更合適對港政策，配合及支
持香港克服困難。

工聯會立法會議員陸頌雄表示，非常歡迎港澳辦主任
夏寶龍來港調研，期待夏主任能深入了解社會各界，特別
是基層和勞工在面對社會轉型的需要，協助年輕人如何融
入國家發展大局有更好的發展，發掘香港在國家深化改革
開放新階段的新角色，團結各界提振信心，增強發展動
能。

有助社會凝心聚力鼓舞士氣
工聯會立法會議員鄧家彪表示，夏主任不足一年內再

次來港，讓社會各界感受到了中央對香港市民和各業人士
的關懷和重視，也有助社會各界凝心聚力和鼓舞士氣，為
香港在 「由治及興」 的發展階段注入動力和意念。

▲夏寶龍去年考察香港交易所。▲夏寶龍去年來港，到香港大學與學生親切交流。

▶夏寶龍來港考
察調研，將了解
香 港 經 濟 發
展、地區治理
等方面的最
新情況。

消息：中央積極回應擴大個人遊要求
【大公報訊】記者賴振雄報道：香港特

區政府向中央爭取擴大個人遊，增加內地旅
客訪港，據了解，有關建議獲中央政府積極
回應，很快有好消息公布。全國人大常委李
慧琼預料，惠港措施包括擴大個人遊及恢復
深圳 「一簽多行」 等；旅遊業界表示歡迎及
支持，深信旅客人流增加， 「旺丁」 後可以
「旺財」 。立法會議員希望政府舉辦更多盛
事，吸引旅客過夜消費。

擬恢復「一簽多行」
「內地居民赴港澳個人遊」 自2003年

7月28日起實施，最初由廣東省四個指定
城市（東莞、中山、江門、佛山）開始實
施，之後逐步擴大適用人群及放寬政策細
節，目前共有21個省區市，共49個城市的
居民可以 「個人遊」 身份來港，主要是一
線城市。

政務司司長陳國基日前透露，特區政府
正與內地有關部門積極商討，為更多內地旅
客提供更便捷靈活的方式訪港，包括增加開
放赴港個人遊的城市數目，並正研究重推
「一簽多行」 措施。

好消息料短期內公布
據了解，特區政府要求增加內地居民來

港旅遊，已經得到中央政府積極回應，相信
很快有好消息公布，預料包括擴大個人遊及
恢復深圳 「一簽多行」 等。

全國人大常委李慧琼表示，曾經向中央
提交類似建議，期待有新消息，除恢復深圳
「一簽多行」 ，也容許大灣區其他內地城市
居民 「一簽多行」 ，並把個人遊擴展到三
亞、哈爾濱等。

民建聯立法會議員劉國勳認為，水貨客
問題已大致解決，是適合時機重推 「一簽多

行」 ，考慮擴展至大灣區以至其他廣東省城
市，吸引更多旅客。他期望，政府向中央爭取
放寬訪內地訪港旅客的免稅額，由現時5000
增至30000元，鼓勵訪港內地旅客購物。

批發及零售界議員邵家輝表示，歡迎任
何方便旅客來港的措施，本地零售銷售約有
三分之二來自市民，難以一下子增多，但旅
客有增長空間，如果擴大個人遊將有利零
售、飲食等業界，近年不少內地旅客傾向深
度文化遊，期望政府舉辦更多盛事，吸引旅
客過夜消費。

香港旅遊促進會總幹事崔定邦指出，把
個人遊擴展至二、三線城市，不用擔心消費
力問題， 「以往所謂的二、三線城市，消費
力已經不能跟疫情前同日而語，旅遊業最重
要是人流，先求 『旺丁』 ，只要做好配套，
有盛事、有活動、有吸引力，旅客就會願意
消費，自然就會 『旺財』 。」

李家超晤港區代表委員交流意見

李家超：感謝中央對香港關心和重視


